

Federführung: 60-Stadtplanung, GIS, Bauordnung	Datum: 06.06.2014
Produkt: 60.01 Stadtplanung 60.03 Verkehrsplanung	

Beratungsfolge: Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen	Sitzungsdatum: 02.07.2014	Kenntnisnahme
---	------------------------------	---------------

## Regionale-Projekt BahnLandLust: aktueller Sachstand

### Sachverhalt:

Das Projekt „BahnLandLust“ ist ein gemeinsames Vorhaben der Kommunen Coesfeld, Dorsten und Reken im Rahmen der Regionale 2016. Das Projekt soll dazu beitragen, das Potential der Bahnstrecke Coesfeld – Reken – Dorsten – (Essen) als Mobilitätsalternative zur Stärkung der Standort- und Lebensqualität in der Region zu aktivieren und durch die Steigerung der Nutzerzahlen das Zugangebot auch bei künftig zurückgehenden Schülerverkehren langfristig zu erhalten und auszubauen.

Dies wird erreicht durch ein innovatives, integriertes Maßnahmenpaket zur Aufwertung und Vernetzung der Bahnstrecke, Entwicklung der Bahnhöfe und zur Vermarktung der Strecke als „Erlebnisachse“ für freizeittouristische Aktivitäten.

Im Jahr 2011 wurde eine Projektstudie erstellt. Auf dieser Basis hat der Lenkungsausschuss der Regionale das Projekt am 08.11.2011 in die „Kategorie B“ des Qualifizierungsverfahrens der Regionale-Projekte aufgenommen. Damit verbunden war der Auftrag zur weiteren Entwicklung des Projektes in Abstimmung mit der Regionale-Agentur.

Dieser Auftrag wurde von den drei beteiligten Kommunen in einer Interkommunalen Arbeitsgruppe wahrgenommen, seit Mai 2013 mit Unterstützung eines externen Projektmanagements.

Aufgrund des nunmehr erreichten Projektstandes ist in Abstimmung mit der Regionale-Agentur und der Bezirksregierung vorgesehen, im September 2014 das Projektdossier zur Aufnahme in die „Projektkategorie A“ einzureichen sowie im Vorfeld (soweit möglich) Förderanmeldungen für die vorgesehenen Projekte zu stellen. Offizieller Stichtag für die Einreichung des Projektdossiers ist der 05.09.2014, die Sitzung des Lenkungsausschusses, der über die Aufnahme von Projektideen in die Regionale 2016 entscheidet, findet am 19.11.2014.

Dazu sind kommunale Grundsatzbeschlüsse zur weiteren Unterstützung des Projektes erforderlich sowie konkrete Beschlüsse zu den vorgesehenen Projektanmeldungen. Aufgrund der Komplexität des Projektes wird zunächst der aktuelle Projektstand in dieser Sitzung vorgestellt. Konkrete Beschlussvorschläge werden dann für die Ratssitzung am 25.09.2014 (Vorberatung im Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen am 10.09.2014 und in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 11.09.2014) vorbereitet. Die Einreichung des Projektdossiers zum 05.09.2014 erfolgt vorbehaltlich der anschließenden Zustimmung durch den Rat.